
L'AVENIR

- Le gouvernement est résolu à continuer dans la voie d'un processus faisant davantage appel aux consultations auprès des Canadiens. À cette fin, il entend :
 - organiser tous les ans un Forum national sur les relations internationales du Canada (le prochain se tiendra à Toronto au printemps);
 - en s'inspirant du modèle établi pour les consultations sur les droits de la personne et en matière commerciale (CCCE/GCSCE), institutionnaliser le processus en établissant une série de consultations avec d'autres intervenants canadiens s'intéressant aux questions internationales clés;
 - instituer au sein du MAECI un nouveau mécanisme pour la consultation, la recherche et la communication;
 - élargir le rôle du Parlement, en demandant davantage conseil aux comités permanents sur la politique étrangère et en poursuivant la pratique des débats relativement aux grandes questions internationales; et
 - collaborer de près avec les provinces et d'autres paliers de gouvernement sur les questions qui les intéressent, et faire davantage appel aux avis d'experts.
- Le gouvernement veillera aussi à mieux adapter le Service extérieur à l'évolution du contexte, et notamment à l'intensification des contraintes financières. Des mesures novatrices seront appliquées à cette fin, dont un recours accru à la technologie pour réduire les coûts des missions à l'étranger et assurer la viabilité des « mini-missions », rationaliser les pratiques administratives, colocaliser des missions et assouplir le déploiement des ressources de manière à privilégier la promotion du commerce extérieur.
 - Enfin, pour mieux relever les nouveaux défis qui se posent à la stabilité et à la sécurité internationales, le gouvernement entend :
 - améliorer la coordination entre le MAECI et l'ACDI, en rationalisant les opérations lorsqu'il y a lieu; et
 - apporter plus de cohésion à notre façon d'aborder les questions d'ordre planétaire en créant au MAECI une Direction générale des Enjeux globaux, qui relèvera d'un sous-ministre adjoint, lequel sera également chargé des relations culturelles internationales.